

## GOBIERNO DEL PRINCIPADO DE ASTURIAS

Domingo, 19 de marzo de 2023

## El Gobierno de Asturias se suma a la Semana de la Administración Abierta con la segunda edición del programa *Plaza Mayor*

 Las actividades se desarrollarán desde mañana y hasta el día 26 e incluirán jornadas de puertas abiertas en las sedes del Sepa, el Bopa y el archivo general

El Gobierno de Asturias se suma a la conmemoración de la Semana de la Administración Abierta que se celebrará entre el 20 y el 26 de marzo con un amplio panel de actividades, entre los que destaca la segunda edición del programa *Plaza Mayor*.

Esta semana es una iniciativa mundial impulsada por la Alianza para el Gobierno Abierto, a la que el Principado pertenece desde el año pasado. El objetivo principal es explicar a la ciudadanía en qué consiste una Administración abierta, transparente, participativa, que rinde cuentas y coopera con otras administraciones y con la sociedad civil.

En este marco, la consejería de Presidencia ha organizado la segunda edición del programa *Plaza Mayor* de recogida de propuestas de la ciudadanía para mejora de la Administración autonómica. Este año se desarrollará en seis ubicaciones desde el 20 hasta el 26 de marzo en horario de 09:00 a 21:00 horas en las siguientes sedes:

- Oviedo/Uviéu: plaza de la Constitución.
- Gijón/Xixón: plaza Mayor.
- Avilés: plaza de España.
- Villaviciosa: plaza del Ayuntamiento.
- Navia: los jardinillos.
- Pravia: plaza de la Marquesa de Casa Valdés.

El resto del programa incluye la activación de los compromisos incluidos en el I Plan de acción de Gobierno Abierto del Principado, la difusión de materiales audiovisuales y escritos o jornadas de puertas abiertas en las sedes del Servicio de Emergencias del Principado de Asturias (Sepa), el Boletín Oficial del Principado de Asturias (Bopa) y el Archivo General. También se han programado conferencias para empleados públicos organizadas por el Instituto de Administración Pública Adolfo Posada, y



una liberación de archivos de datos abiertos por Sadei. El programa completo se puede consultar en el enlace <a href="https://cutt.ly/z85CMtp">https://cutt.ly/z85CMtp</a>.

## Compromiso

Desde el inicio del mandato, el Principado ha mostrado su compromiso con el *gobierno abierto* con numerosas iniciativas que han pretendido mejorar la transparencia, la participación ciudadana y la colaboración con la sociedad.

Entre las más destacadas está la implantación de la Ley del Principado de Asturias 8/2018, de Transparencia, Buen Gobierno y Grupos de Interés para regular tres materias íntimamente relacionadas con el *gobierno abierto*: la transparencia en la actividad pública, el buen gobierno y los grupos de interés. También se han puesto en funcionamiento los portales de transparencia y participación, se han creado unidades de transparencia en cada consejería, y el Principado se ha adherido a la Alianza para el Gobierno Abierto y a la Carta Internacional de Datos Abiertos.

De igual modo, se ha procedido a la liberación de centenares de conjuntos de datos en el portal de *open data* del Gobierno de España, se han elaborado materiales audiovisuales para la ciudadanía, se han celebrado cursos para empleados públicos, y se ha creado, junto a la Universidad de Oviedo, la cátedra *Rafael del Riego* de Buen Gobierno. También se ha constituido el Foro de Gobierno Abierto con la participación de entidades de la sociedad y se ha trabajado con diferentes entidades públicas.

"El esfuerzo durante estos años en el ámbito del *gobierno abierto* ha sido importante, y debe continuar. Si bien la Semana de la Administración Abierta es un tiempo para la difusión de estos avances, sólo es la punta del iceberg. Lo fundamental es el trabajo del día a día y la interiorización de la importancia que tiene para una mejor gestión pública la apuesta por los principios del *gobierno abierto*", ha afirmado José Antonio Garmón, director general de Gobernanza Pública, Transparencia, Participación Ciudadana y Agenda 2030.